

Sommet des chefs de médias d'Afrique et de Chine Semer les graines d'une meilleure coopération

Jonas OSSOMBEY

Cape Town/Afrique du Sud

La cérémonie d'ouverture a donné lieu à plusieurs allocutions, au cours desquelles les intervenants ont loué la nouvelle forme de partenariat entre la Chine et les pays africains, à travers les échanges entre leurs médias respectifs. De Jeff Radebe, ministre sud-africain à la présidence de la République, à Jiang Jianguo, ministre du Bureau d'information du Conseil d'Etat (SCIO), en passant par les différents responsables des médias audio-visuels, presse écrite et en ligne, chacun a fait l'éloge d'une gestion plus appropriée de l'information, autant sur le continent qu'en Chine.

LE premier sommet des chefs de médias Chine-Afrique s'est tenu hier au Centre de conférences de Cape Town en Afrique du Sud. Une rencontre qui a donné lieu à plusieurs séquences. Cérémonie d'ouverture, travaux en ateliers et conclusions en fin de journée.

Ce sont le ministre sud-africain à la présidence de la République, Jeff Radebe, et son homologue chinois du Bureau d'information du Conseil d'Etat (SCIO), Jiang Jianguo, qui ont présidé l'ouverture de ces assises. A leur suite, de nombreux patrons de médias n'ont pas manqué de relever l'importance de ces travaux.

Pour le ministre Jeff Radebe, au nom de son président de la République, Jacob Zuma, les médias ont un rôle crucial dans le renforcement des liens entre les deux espaces géographiques, afin de mieux participer à l'essor d'un secteur qui a maille à partir avec la concurrence occidentale. En ce sens, il a appelé les organes de presse à jouer leur rôle, critique, pour impulser une nouvelle dynamique de développement. Avant de considérer que son pays, l'Afrique du Sud, est devenu le nouveau noyau de cette coopération. De son côté, le ministre chinois a insisté sur la consolidation de l'amitié sino-africaine. Il a présenté les médias comme des outils essentiels dans la connaissance réciproque des deux peuples. «*Les échanges ont offert une source de reportages aux médias respectifs*», a-t-il souligné. Autre aspect devant renfor-



Photo : Jonas Ossombey

Le ministre sud-africain à la présidence de la République, Jeff Radebe (d) et le ministre du Bureau d'information du Conseil d'Etat chinois, Jiang Jianguo.

cer les liens bilatéraux, le membre du gouvernement chinois a mis en avant la création d'un nouveau cadre de diffusion des informations. Considérant que, aujourd'hui, les influences des pays en développement augmentent sans cesse et constituent un changement important sur la scène internationale. C'est dire que tout devra être fait pour des échanges d'expériences tenant compte de leur diffusion à l'international. Ce, d'autant plus qu'ils devraient se reposer sur des principes de justice et d'objectivité.

«*Nous allons fermement protéger les intérêts des pays en développement* », a garanti

Jiang Jianguo. Et d'insister sur le fait qu'il faut élever la visibilité en ce qui concerne l'actualité à l'international, pour que «*la voix et l'histoire des peuples sino-africains se propagent*».

COOPÉRATION GAGNANT • Occasion pour ce dirigeant de saluer l'apport des partenaires, à savoir Star Times et Naspers qui ont, selon lui, contribué à donner un exemple de coopération sino-africaine gagnante. Tout en reconnaissant que de nombreuses réformes ont vu le jour, grâce à l'apport de ces deux entreprises internationalement connues.

Ensuite, il a pris l'engagement de renforcer la formation des journalistes et



Photo : Jonas Ossombey

Les participants composés des responsables des médias africains et chinois.

autres employés dans les médias africains. «*Nous allons augmenter les candidatures pour l'enseignement approfondi et donner des bourses pour financer l'excellence. Et promouvoir la coopération plus agissante*», a-t-il souligné. Avant de conclure, en estimant que cette plate-forme est le cadre propice pour instaurer un dialogue constructif, pour un meilleur avenir des rapports entre Pékin et les capitales africaines, par le biais des canaux d'information formels.

Tour à tour, se sont succédés des responsables d'organes de presse tels que les directeurs de la CRTV du Cameroun, Amadou Valmouke, de

la télévision nigérienne, Omole Shola, ainsi que des leaders de l'information dans l'empire du Milieu. Tous ont exalté ce nouveau partenariat noué par les diverses entités.

Les discussions qui ont suivi, lors des ateliers, composés de Francophones, Anglophones, Lusophones et Chinois, ont donné lieu à de vifs et riches débats entre spécialistes d'un secteur de la communication se voulant au diapason d'une diplomatie multiforme dynamique. Le rendez-vous a été pris pour une date ultérieure, afin de permettre aux uns et aux autres de plancher sur l'évolution de cette première rencontre en Afrique du Sud.

M. BACOT René -1933-2010

Déjà 5 ans que tu nous as quitté avec beaucoup de courage en nous laissant comme à fait le laboureur de quoi nous occuper sans répit... Nous t'en remercions encore aujourd'hui